

Zwei Thore der Neuzeit verlassen die römische Ueberlieferung und knüpfen an die griechische Kunst an: das Brandenburger Thor in Berlin und die Propyläen

634.
Brandenburger
Thor
zu Berlin.

Fig. 431.



Stadtseite.

Fig. 432.



Außenseite.

Brandenburger Thor zu Berlin.

Arch.: *Karl Gotthard Langhans*; Bildh.: *Gottfried Schadow*.

in München. *Karl Gotthard Langhans* (1733—1808) und *Gottfried Schadow* (1764 bis 1850) waren die Schöpfer des einen, *Leo v. Klenze* (1784—1864) und *Ludwig Schwanthaler* (1802—48) die Schöpfer des anderen Thores.